

## BRUNET

No resulta tarea fácil hacer la historia genealógica de esta familia. Proceden de Cádiz, aunque su oriundez debe ser catalana. Aunque su residencia principal fue Trinidad, también poseyeron casa en La Habana y en Cádiz, lugares en donde vivieron indistintamente lo que dificulta mucho la localización de sus partidas sacramentales. Esta situación queda agravada con la marcha hacia Cádiz del padre de familia con la mayor parte de sus hijos y de la madre a Vallecas, ya en estado de separación legal, acontecimiento que se produjo en el año de 1859.

Son sus armas: en campo de sable, león rampante de plata y bordura lisa de oro.

Juan Bautista Brunet, casó con Juana Díaz. Fueron padres de:

Juan Luis Brunet y Díaz, que fue teniente coronel, por cuyo motivo es que creemos que tanto a él como a su esposa los documentos de la época les dan el tratamiento de "Exceclencia". Fue natural de Cádiz según todos los documentos consultados, con excepción de la partida de su hijo Tomás Cantuariense, que dice que fue natural del Puerto de Santa María. Pasó a Trinidad, en la Isla de Cuba, y aquí casó el día 1 de enero de 1801 (P.M.Tdad.L.6, f.107, n.464), con María de las Mercedes Muñoz y Pablo-Vélez, Suárez y Rondón, leg. del notario público y secretario del Cabildo, Francisco Antonio Muñoz y Suárez, Cubas y Ricar... y de Manuela Josefa de Pablo-Vélez y Rondón, Jiménez de Valdespino y Sánchez de Santaella, todos naturales de Trinidad. La defunción de Juan Luis Brunet no ha podido localizarse, lo que nos hace pensar que falleció en Cádiz. El y su esposa fueron padres de:

- 1) Luis Lino de las Mercedes Brunet y Muñoz, bautizado el día 25 de septiembre de 1801, nacido el día 23 (P.M.Tdad.L.10, f.1, n.2). Falleció el día 30 de julio de 1877, sin testar y dejando por hija a Josefa (P.M.Tdad.L.11, p.356, n.1159). Casó el día 9 de noviembre de 1861, con cuyo matrimonio legitimó sus hijos naturales (P.M.Tdad.L.8, f.110, v. y 111, n.264), con Micaela Josefa Posada y Guerrero, natural de Cumanayagua, entonces jurisdicción de Cienfuegos, leg. de Félix Posada y de Ana Joaquina Guerrero. Fueron sus hijos:
  - A) Luis Alejo Brunet y Posada, bautizado el día 11 de noviembre de 1838, cuyo asiento se hizo en marzo 24 de 1846 por auto del día 3 del propio mes (P.M.Tdad.L.18, f.54, n.222). Falleció soltero el día 16 de marzo de 1860 (P.M.Tdad.L.9, f.214, v., n.1316).
  - B) Juana de la Cruz Brunet y Posada, bautizada el día 12 de enero de 1841, asentada la partida el día 24 de marzo de 1846 por auto del día 3 del propio mes (P.M.Tdad.L.13, f.54, n.223). Casó con el nombre de Juana Serafina el día 23 de junio de 1871 (P.M.Tdad.L.8, f.198, v, n.480), con Juan Antonio Fernández-Alegre y Pérez, natural de Villalón, Valladolid, leg. de Juan Antonio Fernández-Alegre y de Margarita Pérez.
  - C) María Ramona del Pilar Brunet y Posada, bautizada el día 23 de noviembre de 1842, de agosto 31 (P.M.Tdad.L.17, f.190, f. y v., n.744). Falleció el día 16 de abril de 1843 (P.M.Tdad.L.8, f.158, v. y 159, n.951).
  - D) Lino Salomé Brunet y Posada, bautizado el día 29 de octubre de 1843, del día 22 (P.M.Tdad.L.17, f.235, f. y v, n.908). Falleció el día 9 de noviembre de 1843 (P.M.Tdad.L.8, f.168, v, n.1003).
  - E) Josefa María Natalia Brunet y Posada, bautizada el día 22 de marzo de 1852, de enero 1 (P.M.Tdad.L.19, f.23, v., n.55). Casó el día 10 de noviembre de 1870 (P.M.Tdad.L.8, f.193, n.465), con José Manuel de Jesús de Irarragorri y Cadalso, Muñoz y Zerquera, leg. del caballero regidor alguacil mayor José Manuel de Irarragorri y Muñoz, Luján-Frias y González de Iglesias y de María de las Mercedes de Cadalso y Zerquera, Piedra y Montánchez, todos naturales de Trinidad. De este matrimonio, existe bastante descendencia en Trinidad hoy día.
- 2) Rafael de Jesús Brunet y Muñoz, bautizado el día 27 de octubre de 1802, del día 22 (P.M.Tdad.L.10, f.42, n.259). Falleció párvulo el día 31 de octubre de 1802 (P.M.Tdad.L.5, f.139, n.1488).
- 3) María de la Concepción Nicasia Brunet y Muñoz, bautizada el día 20 de diciembre de 1803, del día 14 (P.M.Tdad.L.10, f.91, n.473).

- 4) Tomás Cantuariense Brunet y Muñoz, bautizado el día 1 de enero de 1806, de 28 de diciembre de 1805 (P.M.Tdad., L.10, f.195, n.922). Falleció el día 30 de enero de 1806 (P.M.Tdad.L.5, f.183, n.1738).
- 5) Alejo Marino Brunet y Muñoz, bautizado el día 25 de julio de 1807, del día 18 (P.M.Tdad.L.10, f.283, n.1803). Falleció el día 12 de julio de 1808 (P.M.Tdad.L.5, f.209, n.1916).
- 6) María Lorenza Brunet y Muñoz, bautizada el día 17 de agosto de 1808, del día 9 (P.M.Tdad.L.11, f.9, n.45). Casó el día 17 de septiembre de 1832 (P.M.Tdad.L.7, f.22, f.y v., n.93), con el capitán graduado del Batallón Ligero de Tarragona, Manuel Vicente de Acosta y Muñoz, natural de Barifa, Algeciras, Cádiz, leg. de Francisco de Acosta y de Ana Muñoz. Este matrimonio dejó descendencia en Trinidad. *Ver licencia matrimonial, Ocean T I p. 86 n.º 766*
- 7) Nicolás-de-la-Cruz Brunet y Muñoz, bautizado el día 21 de septiembre de 1810, del día 14 (P.M.Tdad.L.11, f.68, n.521). Falleció en Cádiz en el año de 1892, sin que hasta la fecha hayamos podido conseguir la debida constancia. Estaba separado legalmente de su esposa, la cual falleció en Vallecas, Madrid, el día 12 de diciembre de 1898, por cuyo motivo habían abandonado la ciudad de Trinidad en 1859. Residió indistintamente en Trinidad, La Habana y Cádiz. Poseyó Casa-Quinta en La Habana y el Palacio de Brunet, en Trinidad. Fue propietario en Trinidad del Teatro Brunet, inaugurado en 1840. Fue propietario del ingenio "San Nicolás", en jurisdicción de Cienfuegos y del "Yaguaranas", en jurisdicción de Trinidad en donde también fue co-propietario del "Palmarito" el cual llevó su mujer en dote al matrimonio y que fue titular del vizcondado previo al condado de Casa Brunet (Así aclaramos error de algunas publicaciones en que llaman a este vizcondado "de Palmarit", quizás sospechando un origen catalán que no tuvo). Poseyó las haciendas "San Pedro y San Pablo", "El Infierno" y muchas otras. Fue simpatizante del Movimiento Reformista en Cuba y amigo de José Antonio Saco y otros connotados reformistas cubanos a quienes apoyó en una ocasión en carta dirigida a la Corona y más tarde con apertres pecuniarios. El derecho a sus bienes lo conservaron sus descendientes hasta 1912, año en que perdieron el ruidoso pleito que sostuvieron contra el doctor José Antonio Frías y Pérez de Rosales, último apoderado del condado y que llevaban, a nombre de los herederos, los hermanos Diego Manuel y María Teresa Echemendía y Guinart, González de Iglesias y Brunet. Fue alcalde ordinario de Trinidad, gentil-hombre de Cámara de S.M. con ejercicio y servidumbre, gran cruz y comendador de la Real Orden Americana de Isabel la Católica. Con el vizcondado previo de Palmarito, según ya hemos dicho, se le concedió el condado de Casa Brunet, por Real Decreto de la reina gobernadora y correspondiente Real Despacho de 26 de septiembre de 1836. Hasta ahora ha sido el único titular de esta dignidad, que no se ha rehabilitado. Casó en Trinidad el día 7 de marzo de 1830 (P.M.Tdad.L.7, f.6, v. y 7, n.26), con Angela Josefa Borrell y Lemus, Padrón y de la Cruz-Jiménez, leg. del teniente coronel, comandante del Batallón de Voluntarios Realistas de Fernando VII, José Mariano Borrell y Padrón, Soler y Jiménez de Valdespino, y de su esposa, Josefa María Lemus y de la Cruz-Jiménez, Manzano-Villaviencio y Arcés, naturales todos de Trinidad, progenitores estos últimos del primer marqués de Guáinaro y de la segunda condesa propietaria de San Antonio. Su descendencia será relacionada más abajo.
- 8) María Mercedes Brunet y Muñoz, bautizada el día 22 de enero de 1816, del día 12 (P.M.Tdad.L.12, f.112, n.489). Falleció soltera, y demente, en Trinidad, el día 1 de febrero de 1888 (P.M.Tdad.L.12, pp. 146 y 147, n.300).

Nicolás-de-la-Cruz Brunet y Muñoz, y su esposa, Angela Josefa Borrell y Lemus, condes de Casa Brunet, fueron padres de:

- 1) Josefa María Brunet y Borrell, bautizada el día 26 de abril de 1831, del día 13 (P.M.Tdad.L.15, f.184, v. y 185, n.2306). Casó, parece que en Cádiz, sin que la partida haya podido conseguirse hasta ahora, con su pariente Pablo de Iznaga y del Valle, Borrell y Castillo, natural de Trinidad, leg. de José Antonio Sineón de Iznaga y Borrell, Pérez de Vargas-Setomayer-y-Guzmán y Padrón y de su esposa, Francisca María Estefanía del Valle y del Castillo, Lorente y Barroso, natural esta última de Sancti-Spiritus. Josefa María y Pablo, se separaron después de haber procreado un hijo de su matrimonio. Quedó ella residiendo en Trinidad y más tarde, en Valencia, en donde parece que falleció.
- 2) *Tuvo hijos con José Manuel Ruiz de Porras y Ferrer*  
↳ Nicolás José Brunet y Borrell, bautizado el día 21 de mayo de 1832, de dos meses (P.M.Tdad.L.15, f.235, n.2600). Casó en Cádiz, previa licencia regia de 8 de mayo de 1854 (Rafael Nieto y Cortadellas, "Los Fernández de Cossío", La Habana, 1955, pp. 45 y 46), con María de los Dolores de Liaño y Fernández de

Cossío, Corbacho y Moreno de Mora, leg. de Francisco de Paula de Liaño y Corbacho, Recaño y del Pozo, natural de Sanlúcar de Barrameda y de su esposa, Serafina Fernández de Cossío y Moreno de Mora y Elorza, IV marqueses de Casa Recaño. Nicolás José falleció sin testar en Cádiz el día 11 de septiembre de 1893 (datos procedentes, al igual que los de sus hermanos, del Registro de la Propiedad de Trinidad y Anotaduría de Hipotecas de Trinidad, legajo tercero, tomo 5 del Libro Diario, asiento 1879, folio 203, vuelto). Fueron sus hijos:

- A) Juan Brunet y Liaño, que fue natural de Cádiz, en donde falleció soltero.
  - B) Nicolás Brunet y Liaño, natural de Cádiz, en donde falleció soltero y sin testar el día 26 de enero de 1894.
  - C) Angela Brunet y Liaño, natural de Cádiz, soltera según los documentos arriba mencionados y residente en Cádiz.
  - D) María Brunet y Liaño, natural de Cádiz, en donde residía soltera en 1901, según documentos mencionados.
  - E) Josefa Brunet y Liaño, natural de Cádiz, en donde también vivía soltera en 1901.
  - F) Francisca de Paula Brunet y Liaño, natural de Cádiz, en donde falleció soltero el día 27 de octubre de 1897.
- 3) José Antonio Brunet y Borrell, bautizado el día 5 de enero de 1834, se septiembre de 1833 (P.M.Tdad.L.16,f.106,n.408). Según los documentos tantas veces mencionados, residió en Sevilla y fue casado, aunque no se dice con quien.
  - 4) Juan Luis Brunet y Borrell, bautizado el día 18 de abril de 1836, de febrero 20 (P.M.Tdad.L.16,f.159,n.654). Fue el primer conde de San Buenaventura, denominación tomada de una de las haciendas de su padre, por Real Decreto de Isabel II y sub-secuente Real Despacho de 8 de julio de 1869 (Rafael Nieto y Cortadellas, "Dignidades Nobiliarias en Cuba"). En 1859 era regidor del Ayuntamiento de Trinidad, cargo del que fue desposeído por haber abandonado su residencia en Trinidad. (Archivo Municipal de Trinidad, Actas Capitulares, año 1859). Compró en París una estatua de Isabel II para situarla en la Plaza Mayor de Trinidad, cosa que no realizó por el motivo arriba expuesto. Hasta ahora ha sido el único titular de esta dignidad, que no ha sido rehabilitada.
  - 5) María de la Merced Brunet y Borrell, bautizada el día 27 de julio de 1838, de mayo 19 (P.M.Tdad.L.16,f.240,n.1066). Casó con Ansel Amores, del que no sabemos más. Procrearon un hijo.
  - 6) Angela Brunet y Borrell, bautizada el día 1 de septiembre de 1840, de julio 7 (P.M.Tdad.,L.17,f.71,n.347). Residió en Madrid. Casó con Enrique Guinart y Llengs, natural de Sevilla, diplomático. De este matrimonio existe en Trinidad bastante descendencia en la actualidad.
  - 7) Francisco Brunet y Borrell, que no nació en Trinidad y del que no sabemos más.
  - 8) Mariano Brunet y Borrell, que no nació en Trinidad y del que no sabemos más.
  - 9) Isabel Brunet y Borrell, que no nació en Trinidad y de la que no sabemos más.
  - 10) María del Carmen Brunet y Borrell, que no nació en Trinidad, pero que residió aquí y más tarde en Málaga. Casó con Francisco Hernández y Ray, Varela y Mickrana, natural de Málaga, fallecido en Trinidad. Ingresó en la Real Compañía de Guardias Marinas (Real Compañía de Guardias Marinas y Colegio Naval", por don Dalnairo de la Válgoma y Díaz-Varela y el barón de Finestrat.T.6,p.417, asiento 5773), leg. de Juan Hernández y Varela, Arribas y Sánchez-Solís, natural de Chiclana, criados de Tejado, Soria, originarios de Almenar, Soria, y de su esposa Ana Ray y Mickrana, natural de New York, Estados Unidos de Norteamérica.
  - 11) Luisa Ana Brunet y Borrell, que no nació en Trinidad. Residió en el Puerto de Santa María. Fue casada con Austín Albertí. De ellos no sabemos más.
  - 12) María Brunet y Borrell, que no nació en Trinidad y de la que no sabemos más.